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Acaba periodo
y crecerezago

Hoy termina el segundo periodo
dela II LegislaturadelCongreso
capitalino y el rezago legislativo
no hace otracosa más que crecer

FERNANDO MERINO

El rezago,lasausenciasdedi-
putados,asícomo laprioriza-
cióndelaagendadictadapor
la Jefade Gobierno,Claudia
Sheinbaum,marcaron el se-
gundoperiodoordinariodel
primerañodelaITLegislatu-
radelCongresodelaCiudad
deMéxico queconcluyehoy.

Al cortedel 25 de mayo,
los congresistasapenasha-
bíanaprobadoel6 por cien-
todetodaslasiniciativasque
se han presentadodurante
el primeraño.Incluso,ayer
convocarona sesiónsupues-
tamenteparaintentarabatir
elrezago,peronuevamente
seles fueel tiempoen en-
tregarmedallasy pedirpró-
rrogasportemasinconclusos.

De 892 iniciativas pre-
sentadasdurantelosdospe-
riodosordinarios,sólo54han
sidodictaminadas.

Parael diputadoRoyfid
Torres,de la AsociaciónPar-
lamentaria Ciudadana, la
evaluaciónde laeficaciade
Legislativono se limitaúni-
camente a lo cuantitativo,
quede suyo es pobre,sino
tambiéna que lo poco en
queseha avanzadoha sido
prácticamentesóloenloste-
masdeinterésdeJefaturade
Gobierno.

Si bienestaúltimaagen-
da es importante,aseguró
Torres,no tendría que ser
laúnicaprioridaddelgrupo
mayoritariode Morena.

“La agendade (la
deGobierno)es laqueesta-
mos discutiendofinalmente,
cuandoel 94 por cientode
lascosasquesurgendelCon-
greso,de lospropiosdiputa-
dos,se han quedado rezaga-
dosencomisiones”,lamentó.

Y mientrasla discusión
de leyesse aletarga,los pun-
tos de acuerdo—en su ma-

yoría posicionamientospo-
líticosqueno llevananada—
dominaronlassesiones.Han
sidopresentados927,de los
cuales149seconsideraronde
urgenteyobviaresolución,17
fuerondictaminadosen co-
misionesy 627 aún quedan
pendientes.

Desdeelcierredelprimer
primerperiodo,en el quese
aprobaronsólo16iniciativas,
yaseadvertíalagravedaddel
rezago.La coordinadorade
Morena, Martha Avila, ase-
guró, en entrevistacon RE-
FORMA en febrero,que se

realizaríanmesasdetrabajo
paradesahogariniciativas.

Christian von Roehrich,
coordinadordel PAN, acusó
quedichosencuentrosnun-
ca tuvieronlugary ejempli-
ficaconlarecienteiniciativa
sobrelaeliminacióndecinco
áreastécnicasdel Instituto
Electoralcapitalino.

“Nunca nos tomaron en
cuentani socializaronni tu-
vieron la mínima voluntad
deacercarseanosotrospara
estedictamen(delrecorteal

niparaotros,sonuna
mayoríasoberbiayciegaque
no entiendenqueya gobier-
nan”,refirió.

Ante elpanoramaactual,
VonRoehrichexpresósupre-
ocupacióndequeserepitalo
ocurrido en la anteriorLe-
gislatura,tambiéndominada
por Morena,y quemásde2
mil iniciativasse vayana la

“basura”porlosretrasos.
En el primer año, una

agravantequeno se dio an-
tesfueronlas licenciastem-
porales.Un totalde11diputa-
dosdejaronsuscurulespara
promoverlaconsultaderevo-
cacióndemandato.La Oposi-
ciónaseguraquelospromo-
torespertenecenoencabezan
comisionesdondehayalrede-
dorde300 pendientes.

Pero los morenistasno
sólo se fueron apromover
la revocación,sino también
registraronmúltiplesfaltas
sinquesusjustificantessean
públicosparasu consulta:la
diputadaAliciaMedina,su-
plentede la tambiénmore-
nista IsabelaRosales,faltóa
lassesionesdel13,8 y 10de
febrero.

Ana Fran-
cisLópez,22y 24defebrero;
JesúsMartíndelCampofaltó
a la del24 de febreroy a la

El segundo lugar de in-
asistenciaen el segundope-
riodo lo tiene la morenis-
ta Adriana Espinosa de los
Monteros quefaltóalasdel1,
3 y 24 de febrero;

1 que
eldiputadoNazarioNorberto.

Diputadosde otrosgru-
posparlamentariostambién
registraroninasistencias,sin
embargo,estasfueronmeno-
res:losdiputadosAníbalCá-
ñez,Gonzalo Espina,ambos
del PAN, y ErnestoAlarcón,
del PRI, faltarona la sesión
ordinariadel24 defebrero.

La diputada perredista
GabrielaQuirogafaltóa las
del 1y 3 de febrero;el dipu-

tadopriistaJonathanColme-
naresfaltóalassesionesdel8
y 10defebrero;en elcasode
todos sus justificantestam-
pocosonpúblicos.

“Comopresidentede la
Comisiónde PuntosConsti-
tucionaleshe solicitadofor-
malmenteque firmen las
convocatoriasdiputadosde
Morena, en donde me toca

dictaminar en (comisiones)
unidas, yme han negado la
firmaparacontinuarcon la
parálisislegislativa.A (Alber-
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to)Urinchoy aldiputadoVi-
llanuevalehemossolicitado
la firma,y cuando hemos te-
nidosesioneselpropioMore-
nabuscabajarlasdictámenes
o losvotanencontra”,dijoel
panistaDiegoGarrido.

 : 1 AR VAMAS A VOTEN

ABRIL 2. OctavioRiveropresideunade lascomisiones
con más rezago, pero el prefirió irse de promotor.

 

G de dristicia
Ciuda a cie México

ABRIL 26. La demanditis' tambiénse llevóbuenaparte
del tiempo de los congresistas de la Ciudad.

a siti!i
$ Xu

 
La reforma al [ECM la presentó Carlos Hernández,

pero la misma Sheinbaum reconoció que era suya.
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“Reforma al
IECM no fue
decisión del

gobierno”
Antes de ser discutida

en elCongreso,

tuvimos reuniones con

consejeros:Sheinbaum
SALVADOR CORONA

—metropolieluniversal.com.mx

Luegodelaaprobacióndelrecor-
tedecincoáreasinternasdelIns-
titutoElectoralde la Ciudad de
México(ECM), lajefadeGobier-
no,ClaudiaSheinbaum,dijoque
va a defenderla reformaen caso

queconsejerosdelórgano electo-
rallocalacudan a instanciaspara

impugnar lo aprobado por el
Congreso local.

“Están en su derechode ir a
las siguientes instancias y tam-
bién el Gobierno de la Ciudad y
el Congreso a defender su pro-
puesta.[...]No voyaentrarenun
debate con los consejeros, creo

que la propuesta que se planteó
espara elbeneficio de laCiudad
y para el beneficio de la demo-
craciadelacapital,ellospueden
tenerargumentos y creoque el
debateque sedio enelCongreso
muestraqueno serequierenes-
tos organismos llenos de buro-

cracia”,aseguró.
Claudia Sheinbaum explicó

que previo a ser discutida la
iniciativa en el Congreso local
tuvieron reuniones con los

consejeros del IECM, por lo
que no fue una decisión del
Gobierno capitalino, por lo

que pidió al consejero jurídico
local Néstor Vargas que expli-
que cómo fue el procedimien-
to de la reforma.

“No fuealgoque se decidió
en oficinas de la Jefatura de
Gobierno o con algunos dipu-
tados, hubo una serie de plá-
ticas que llevaron a esta deci-

sión [...]platicamosensu mo-
mento con la presidenta del
instituto y ella incluso habló

de lo que significaba muchas
plazas que no eran necesarias,
hubo trabajos previos para po-
der llegar a esta decisión”. e

El IECM tendrá que eliminar

cinco áreas; será el instituto el

que haga las modificaciones.
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CulpaCSP
ahoraal

JECMpor
recorte

Luego de que ellamisma se
atribuyó la iniciativaenvia-
daalCongresoconlaquese
recortóal InstitutoElectoral
de la Ciudad (ECM) y des-
puésdeque su Secretariode
Gobierno achacó al propio
organismo la medida, ayer
laJefadeGobiernorespaldó
los dichos de su colaborador.

“Hubomuchapláticapre-
via a la decisiónde estapro-
puesta;no fuealgoquesede-
cidió solamenteen oficinas
de Jefaturade Gobiernocon

algunosdiputados,hubouna
seriedepláticasque llevaron
a estadecisión”,afirmó Clau-
diaSheinbaum.

La Mandatariacapitalina
señalóquePatriciaAvendaño
pidió recortarel organismo.

“Inclusive,platicamosen
su momentocon lapresiden-
ta del InstitutoElectoralde
la Ciudad de México y ella,
incluso, habló de lo que sig-
nificabamuchas plazasque
no erannecesariasenel Insti-

tuto.Entonces,esimportante
quesesepaquehubopláticas,
quehubotrabajospreviospa-
rapoderllegaraestadecisión
final”,agregóSheinbaum.

Además,dijo que no se
necesitael número de em-
pleadosni el áreade fiscali-
zaciónen el [ECM y quelos
consejerosestánen su dere-
cho de ir a cualquier instan-

cia legal,pero advirtióque
defenderánla reforma.

Afirmó que el TECM tie-
ne suficientesrecursospara
operary paracumplirconlos
derechos laboralesde quie-
nes se quedaránsin empleo.

Claudia Sheinbaum,

Jefa de Gobierno

AN No voy a entrar

en un debate con

los consejeros, creo

que la propuesta

que se planteó

es para beneficio

de la Ciudad

y de la democracia”.
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Diputadosaceleran
ritmo,peronoterminan

OMAR DÍAZ
—metropoliQeluniversal.com.mx

Para tratar de desahogar
algunos de los 700 instru-
mentos legislativos que
tienen pendientes, diputa-
dos locales del Congreso
capitalino sesionaron de
manera maratónica ayer y
hoy prevén repetirlo, pues
este día termina el periodo
ordinario de sesiones.
'A decir de los diputados

de oposición, la actual Le-
gislatura vive una paráli-
sis, pues de las 402 inicia-
tivas que han presentado,
sólo se han dictaminado
18, es decir, que quedan
pendientes 384. A su vez,
recalcaron que han pre-
sentado 460 puntos de
acuerdo, de los cuales que-
dan pendientes 306.

A pesar de este retraso,
en la sesión de ayer se votó
a favor de dar 21 prórrogas
para analizar iniciativas.
Una de esas fue para refor-
mar diversos artículos de la
Ley Orgánica del Poder Eje-
cutivo y de la Administra -
ción Pública de la CDMX y
de la Ley del Sistema Anti-
corrupción en materia de
paridad de género.

Para el diputado panista
Gonzalo Espina, los more-
nistas no quieren trabajar
cuando hay iniciativas o
puntos de acuerdo que no
favorecen a su grupo o a la

jefade Gobierno: “Cuando
los temas no les convienen,
buscan tronar las sesiones.
Faltan bastantes iniciativas
y puntos de acuerdo por
dictaminar, más de 400, los
cuales no se han podido
dictaminar porque recorde-
mos que se fueron de vo-
lanteros del Presidente aho-
ra que fue la revocación de
mandato y prácticamente
la mitad de los diputados
pidieron licencia”.

Ante esto, la vicecoordi-
nadora de Morena, Guadalu-
pe Morales, descartó que ha-
ya atraso legislativo, pues ar-
gumentó que ellos cumplie-
ronconsu agenda.

“Lo que teníamos noso-
tros como agenda legislativa
de esteaño lo cumplimos,
hemos cumplido 100% las
sesiones del Congreso, he-
mos visto siempre un espa-
cio vacío en el grupo parla-
mentario del PAN, mientras
Morena sigue trabajando en
comisiones”, señaló.

Dijo que algunos de los
dictámenes que aprobaron
son: la Ley Orgánica del Po-
der Judicial, la reforma al
Instituto Electoral local
([ECM); la creación de juzga-
dos laborales;el nombra-
miento del magistrado de la
Sala Superior del Tribunal
de Justicia Administrativa;
la terna de la Comisión Eje-
cutiva de Atención a Vícti-
mas, entre otros. e

ee...1epoes . poco

Hoy termina el periodo ordinario de sesiones en el Congreso; de

402 iniciativas, sólo se han dictaminado 18,dice oposición.
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IECM

Descarta

entrar en

polémica
* Claudia Sheinbaum des-

cartó polemizar con los con-

sejeros del Instituto Electoral

de la Ciudad de México por

la reforma que elimina cinco

unidades administrativas de

su estructura.

Aseveró que las autori-

dades electorales están en

su derecho de interponer los

recursos legales, principal-

mente, de impugnación que

consideren necesarios para

evitar su reestructuración.

No obstante, su adminis-

tración y el Congreso defende-

rán sus argumentos sobre la

urgencia de esta acción.

“No voy entrar en un de-

bate con los consejeros (elec-

torales), la propuesta que se

planteó es para beneficio de la

ciudad y la democracia. Ellos

pueden tener argumentos, y

creo que el debate que se dio

en elCongreso loque muestra

es que no se requieren estos

organismos llenos de buroc-

racia”, refirió. C. STETTIN

FORMALIDAD

* Cuando se * Shein-

notifique la baum

reforma, se reiteró que

publicará y no habrá

entrará en más presu-

vigor. puesto.
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Defiende
Sheinbaum
golpe contra
el IECM

“La burocracia no garantiza la
democracia”,aseveró la jefa de
GobiernodelaCiudaddeMéxico,
Claudia Sheinbaum, aldefenderla

reformaaprobadaporelCongreso
localmediantelacual seeliminan

sieteáreasestratégicas,sesuprimen
105plazasdetrabajoy serecortan
52.4 millones de pesos depresu-
puestodelInstitutoElectoraldela
Ciudad deMéxico (IECM).

De acuerdo con la funcionaria,

enencuentrospreviosconlapresi-
dentadelI[ECM,PatriciaAvendaño

Durán, ellamisma reconocióque
“muchasplazasquenoerannecesa-

riasenelinstituto”.Aseguróquelos
consejeroselectoralesestánen su
derechodeira lassiguientesinstan-
ciaspara impugnar lareformay el
gobiernoy elCongreso capitalinos
dedefendersupropuesta.

Respecto de la supuesta inhabi-
litación de la alcaldesa en Cuau-

htémoc,Sandra Cuevas,lajefade
Gobierno aseguró queelTribunal
de Justicia Administrativa de la
CiudaddeMéxicotienequeaclarar
esasituación.
Además señalóqueelgobierno

delacapitaldebeesperaraquelle-
gue lanotificaciónoficialantesde
sabersi sedeberállevaracaboun
nuevoprocesoelectoralosisedebe

designaraalguienparaelcargo.
Por suparte,elequipodecomu-

nicaciónsocialdeSandra Cuevas
dijoqueno ha recibidoninguna
notificaciónoficial,y aseguróque
deberánesperaraqueesosuceda
antesdefijarun posicionamiento.

Ayercirculóenredessocialesuna
sentencia filtrada a la periodista
FátimaMonterrosa, con la queel
tribunalestaríadestituyendoalaal-
caldesay lainhabilitaríaporunaño
porhaberabusadodesusfunciones.
—— Eduardo Ortega y Pedro Hiriart

ESPECIAL

ESPERA.Claudia Sheinbaum, jefade

Gobierno de laCDMX, ayer.
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IECMes libre
deimpugnar
Lajefadegobiernosostienequeel IECMtienerecursos
parapagary hacerfrentea losrecortesdeplazas
y lasobligacioneslaboralesderivadasdelareforma

AIDARAMÍREZ

ajefadegobierno,ClaudiaShei-
nbaum Pardo señaló que los
consejerosdel InstitutoFlecto-
ral capitalinoestánen su dere-
cho de impugnar las reformas

aprobadaspor el Congreso local a la Ley
Electoral,el fin desemana pasado;en tan-

to que el Legislativocapitalino,dijo,está
en su derecho a defendersu propuesta.

No obstante,reiteróque no habrá una
ampliaciónpresupuestariapara el IECM,
puesafirmóquetieneeldinerosuficiente
parapagary hacerfrentea los recortesde
aproximadamenteun centenarde plazas
y las obligacioneslaboralesque de esta
acción emanen.

El InstitutoElectoral,sostuvo,tienere-
cursos “porlas mismas plazas que se dis-
minuyen,parapagar,y todavíales queda
recursoadicional”.

En conferenciadeprensa,la mandata-
ria local rechazóentraren un debatecon
los consejerosdel Instituto Electoralde la
capitaldel país,por la reformaal Código
deInstitucionesy ProcedimientosElecto-
rales,que elimina cinco unidades admi-
nistrativas de su estructura.

“No voy entraren un debatecon los
consejeros,la propuestaque se planteo
es parabeneficiodela ciudady la demo-
cracia.Ellos pueden tenerargumentos y
creo que el debate que se dio en el Con-
greso lo que muestra es que no se re-
quieren estos organismos llenos de bu-
rocracia.La burocracia no garantiza la

democracia,o más burocracia no garan-
tiza la democracia.La democracia la ga-
rantiza la participación del pueblo, es la

rapagarlas liquidacionesderivadasdelas
modificacionesal Electoral.

soberanía del pueblo”, aseveró.
Insistió queelECM tienerecursospa-

INICIA REGISTRO DE PERSONAS
CON DISCAPACIDAD
A partirdelpróximolunes 6 y hastael 30
dejunio,los gobiernosfederaly dela Ciu-
dadde México iniciaráncon el registrode

personas con discapacidadpara integrar-
los a dicho programay que recibancada
bimestre dos mil 800 pesos.De esta for-
ma,se esperaincorporara dichoprogra-
ma 181mil 490 personasde 30 a 64 años.

Para ello, se instalarán 47 módulos
distribuidos en las I6 alcaldías, que
atenderán de lunes a sábado, en un ho-
rario de las 10:00a las 16:00 horas; en
tanto que la entrega de la tarjetadel
Banco de Bienestar,por medio de la cual
se harán las ministraciones, se entrega-
rá en agosto próximo.

No voy entrar en
un debate,la
propuestaquese

planteo es para
beneficiode la ciudad
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Consejeros,libresde
acudir a los tribunales

LLuego de que consejeros del
Instituto Electoral de la Ciudad

de México (ECM) afirmaran

que acudirían a los tribunales

para frenar y revertir las refor-

mas para eliminar más de 100

plazas en el Instituto, la Jefa

Claudia afirmó que “estánen su

derecho de irse a las instancias

judiciales”.
“Tiene lógica, tiene sentido

la propuesta que aprobaron los

diputados y hubo una serie de

pláticas,por supuesto que están

en su derecho de irse a las si-

guientes instancias y también el

Gobierno de la ciudad y el Con-

greso a defender propuesta”,

señalo.

En conferencia de medios,

la Jefa Claudia aseguró que su

administración y los diputados

del Congreso de la CDMX están

listos para defender las reformas

aprobadas el pasado viernes en

donde dejó en claro que, la pro-

puesta de reestructura del ECM

saliódel Instituto electoral.

Ante los señalamientos deun

“albazo”, desmintió tales aseve-

raciones, pues siempre hubo

diálogo en donde, incluso la

consejera presidenta del TECM,
Patricia Avendaño, había coin-

cidido con la necesidad de redu-

cir el número deplazas.

LISTOS

o
Diputados del
Congreso lo-
cal listos pa-
ra defender
las reformas

aprobadas el
pasado vier-
nes



Reforma al IECM no fue decisión del gobierno” 
Antes de ser discutida en el Congreso, tuvimos reuniones con consejeros: Sheinbaum 
 
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/reforma-al-iecm-no-fue-decision-del-gobierno 
METRÓPOLI  31/05/2022  02:46  Salvador Corona  Actualizada  02:47 
   
Luego de la aprobación del recorte de cinco áreas internas del Instituto Electoral de la 
Ciudad de México (IECM), la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que va a defender 
la reforma en caso que consejeros del órgano electoral local acudan a instancias para 
impugnar lo aprobado por el Congreso local. 
 
“Están en su derecho de ir a las siguientes instancias y también el Gobierno de la Ciudad y 
el Congreso a defender su propuesta. [...] No voy a entrar en un debate con los consejeros, 
creo que la propuesta que se planteó es para el beneficio de la Ciudad y para el beneficio 
de la democracia de la capital, ellos pueden tener argumentos y creo que el debate que se 
dio en el Congreso muestra que no se requieren estos organismos llenos de burocracia”, 
aseguró. 
 
Claudia Sheinbaum explicó que previo a ser discutida la iniciativa en el Congreso local 
tuvieron reuniones con los consejeros del IECM, por lo que no fue una decisión del Gobierno 
capitalino, por lo que pidió al consejero jurídico local Néstor Vargas que explique cómo fue 
el procedimiento de la reforma. 
 
“No fue algo que se decidió en oficinas de la Jefatura de Gobierno o con algunos diputados, 
hubo una serie de pláticas que llevaron a esta decisión […] platicamos en su momento con 
la presidenta del instituto y ella incluso habló de lo que significaba muchas plazas que no 
eran necesarias, hubo trabajos previos para poder llegar a esta decisión”. 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/reforma-al-iecm-no-fue-decision-del-gobierno


Consejeros del IECM están en su derecho de irse a las siguientes instancias: 
Sheinbaum 
La jefa de gobierno Gobierno, Claudia Sheinbaum aseguró que su administración y el 
Congreso capitalino también están listos para defender la propuesta aprobada por los 
legisladores. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/5/30/consejeros-del-iecm-estan-en-su-
derecho-de-irse-las-siguientes-instancias-sheinbaum-553982.html 
Por Adrián Jiménez 
Escrito en NACIONAL el 30/5/2022 · 14:03 hs 
Comparta este artículo 
 
Ante el amago de los consejeros electorales del Instituto Electoral de la Ciudad de México 
(IECM) de llevar a las instancias legales la reforma por la que se reestructura el organismo 
electoral, la jefa de gobierno Gobierno, Claudia Sheinbaum aseguró que su administración 
y el Congreso capitalino también están listos para defender la propuesta aprobada por los 
legisladores el pasado viernes. 
 
“Tiene lógica, tiene sentido la propuesta que aprobaron los diputados y hubo una serie de 
pláticas, por supuesto que están en su derecho de irse a las siguientes instancias y también 
el gobierno de la ciudad y el congreso a defender propuesta”, declaró. 
 
En conferencia de prensa, la mandataria capitalina negó que la reducción de burocracia en 
el árbitro electoral de la Ciudad fuera una imposición de su administración o el legislativo. 
Dijo que hubo diálogo, incluso con la consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño 
Durán, quien coincidió en ha necesidad de reducir el número de plazas. 
 
“Hubo mucha plática previa a la decisión de esta propuesta, no fue algo que se decidió 
solamente en las oficinas de jefatura de gobierno con algunos diputados, hubo una serie de 
pláticas que llevaron a esta decisión. Recuerden que previamente, inclusive platicamos en 
su momento con la presidenta del Instituto electoral de la ciudad de México y ella incluso 
habló de lo que significaba pues muchas plazas que no eran necesarias en el instituto”, 
expuso. 
 
En este contexto Sheinbaum Pardo enfatizó que no entrará en debate con los consejeros 
electorales e insistió en que la burocracia no garantiza la democracia. 
 
“No voy a entrar en un debate con los consejeros, creo que la propuesta que se planteó es 
para beneficio de la ciudad y para beneficio de la democracia, ellos pueden tener 
argumentos y creo que el debate que se dio en el congreso lo que muestra es que no se 
requieren estos organismos llenos de burocracia, es decir, la burocracia no garantiza la 
democracia o más burocracia no garantiza la democracia; la democracia la garantiza la 
participación del pueblo, es la soberanía del pueblo la democracia”, indicó. 
 
La jefa del ejecutivo local insistió en que no habrá recursos adicionales para el Instituto 
Electoral, pues tiene suficiente dinero para hacer frente a sus funciones y 
responsabilidades, incluida la eventual liquidación de funcionarios a raíz de la reforma de 
reestructuración. 

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/5/30/consejeros-del-iecm-estan-en-su-derecho-de-irse-las-siguientes-instancias-sheinbaum-553982.html
https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/5/30/consejeros-del-iecm-estan-en-su-derecho-de-irse-las-siguientes-instancias-sheinbaum-553982.html


"Tienen derecho a ir a otras instancias": Claudia Sheinbaum no debatirá con 
consejeros del IECM 
La líder de la capital aseguró que la decisión del Congreso capitalino está sustentada 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/30/tienen-derecho-ir-otras-instancias-
claudia-sheinbaum-no-debatira-con-consejeros-del-iecm-409034.html  
CINTHYA STETTIN 
NACIONAL 
30/5/2022 · 14:06 HS 
 
La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que no entrará en debate con los 
consejeros del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) por la reforma al Código 
de Instituciones y Procedimientos Electorales, que elimina cinco unidades administrativas 
de su estructura. 
 
En conferencia de prensa, la mandataria capitalina refirió que las autoridades electorales 
están en su derecho de interponer los recursos legales, principalmente, de impugnación 
que consideren necesarios para evitar su reestructuración. 
 
Aunque, dejó claro que tanto su administración como el Congreso capitalino defenderán 
sus argumentos sobre el por qué es necesaria esta acción. 
 
“No voy entrar en un debate con los consejeros (electorales), la propuesta que se planteo 
es para beneficio de la ciudad y la democracia. Ellos pueden tener argumentos y creo que 
el debate que se dio en el congreso lo que muestra es que no se requieren estos 
organismos llenos de burocracia. La burocracia no garantiza la democracia, o más 
burocracia no garantiza la democracia. La democracia la garantiza la participación del 
pueblo, es la soberanía del pueblo”, refirió. 
 
Apuntó que que están a la espera de la notificación de la reforma aprobada por el Congreso 
local, para que acto seguido se publique en la gaceta capitalina y con ello entre en vigor. 
 
La líder de la capital aseguró que no habría ampliación del presupuesto 
Reafirmó que no habrá ampliación presupuestaria para el IECM, por lo que al cuestionarle 
que el órgano electoral ha referido que no tiene recursos para pagar las indemnizaciones 
de los 100 trabajadores que deberán liquidar, señaló que con las plazas eliminadas habrá 
recursos para esta acción y otras de asuntos internos. 
 
“Los derechos laborales se cumplen, eso no esta a discusión. Con los mismo recursos que 
se diminuyen con las plazas es sufuciente para cumplir con los beneficios que ellos, (los 
trabajadores, tienen de las leyes laborales. Inclusive hay recurso adicional para otras de 
sus funciones del Instituto”, refirió. 
 
Recordó que de esta reforma tenían conocimiento los consejeros electorales, y expuso que 
“no fue algo que se decidió solamente en oficinas de la jefatura de gobierno con algunos 
diputados”. 
 
“Hubo una serie de platicas que llevaron a esta decisión, recuerden que previamente, 
platicamos con la presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia 
Avendaño y ella incluso hablo de lo que significaban muchas plazas que no eran necesarias 
en el instituto”. 



 
“Es muy importante para la ciudadanía, decirles que el órgano interno de control (del IECM), 
creció en 67 por ciento el numero de plazas de 2014 a 2018. Entonces para que requieres 
un órgano interno de control de ese tamaño y que estaba en manos de una persona que 
hoy esta en la cárcel, (Nelson Toledo)”, destacó  
 
Agregó que “la fiscalización hoy por constitución y leyes la hace el Instituto Nacional 
Electoral (INE), es federal para que quieres una unidad de fiscalización en el IECM. tiene 
lógica y sentido la propuesta que aprobaron los diputados”.   
 
“La democracia como lo he dicho no requiere el dispendio de recursos, al contrario hay una 
mejor democracia si hay un uso adecuado de los recursos y si estos van en beneficio de la 
gente”, concluyó. 



Con ahorro en IECM se podrá pagar indemnización a trabajadores, dice Sheinbaum 
El IECM prevé despedir a funcionarios por la reestructura; la jefa de gobierno de la CDMX 
indicó que el Instituto tiene derecho a impugnar la decisión 
 
https://lasillarota.com/metropoli/con-ahorro-en-iecm-se-podra-pagar-indemnizacion-a-
trabajadores-dice-sheinbaum/654526 
• REDACCIÓN 
• 30/05/2022 
• 15:20 hrs 
 
Ante el inminente despido de trabajadores del Instituto Electoral de la Ciudad de México 
(IECM) tras la aprobación de la reforma que elimina cinco de sus áreas, Claudia Sheinbaum, 
jefa de Gobierno capitalino, señaló que con el dinero que se prevé ahorrar por el recorte se 
podrán pagar las indemnizaciones y hasta sobrará para otras funciones de la institución.  
 
En conferencia de prensa, Sheinbaum defendió que la reforma que aprobó el Congreso 
capitalino era necesaria, aunque señaló que el IECM tiene derecho a impugnar el proceso.   
 
"No voy entrar en un debate con los consejeros (electorales), la propuesta que se planteo 
es para beneficio de la ciudad y la democracia. Ellos pueden tener argumentos y creo que 
el debate que se dio en el congreso lo que muestra es que no se requieren estos 
organismos llenos de burocracia. La burocracia no garantiza la democracia, o más 
burocracia no garantiza la democracia. La democracia la garantiza la participación del 
pueblo, es la soberanía del pueblo", declaró. 
 
Respecto al recorte de personal que hará el IECM como parte de la reestructura para la 
eliminación de cinco de sus áreas, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México indicó que 
sí hay suficientes recursos para cumplir con los derechos de los trabajadores que sean 
despedidos.  
 
"Los derechos laborales se cumplen, eso no está a discusión. Con los mismos recursos que 
se disminuyen con las plazas es suficiente para cumplir con los beneficios que ellos tienen 
de las leyes laborales. Inclusive hay recurso adicional para otras de sus funciones del 
Instituto", indicó Sheinbaum Pardo.  
  
El pasado viernes, los consejeros del IECM indicaron que acatarán la decisión del Congreso 
capitalino, aunque no comparten la medida, pues el Instituto planeaba hacer su propia 
reestructura como está previsto en la ley.  
 
Asimismo, detallaron que todavía no sabían con precisión cuántos trabajadores tendrían 
que ser despedidos y que la cifra se definiría en los siguientes días.  
 
Este lunes, la consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño, declaró en entrevista en 
Grupo Fórmula, que el Instituto está limitado en recursos para concluir las tareas de este 
año, por lo que tendrán que despedir a funcionarios.  
 
La reforma para reestructurar al Instituto Electoral de la Ciudad de México fue aprobada la 
mañana del viernes pasado, tras más de 18 horas de debate en el Congreso capitalino, ya 
que los legisladores de oposición solicitaban que se pospusiera.  
 

https://lasillarota.com/metropoli/con-ahorro-en-iecm-se-podra-pagar-indemnizacion-a-trabajadores-dice-sheinbaum/654526
https://lasillarota.com/metropoli/con-ahorro-en-iecm-se-podra-pagar-indemnizacion-a-trabajadores-dice-sheinbaum/654526


Los diputados de Morena indicaron que con esta reforma se ahorrarán 52 millones de pesos 
del IECM, aunque los consejeros del Instituto señalaron que esta cifra es sólo una 
suposición.  
  
MRV 




